



Liebe OGV-Mitglieder!

Hier wieder tolle Gartentipps für Euch:

Am Schluß dieses E-Mails geben wir eine interessante Einladung des Bildungszentrums Saalfelden zur einer Veranstaltung zum Weltacker an Euch weiter.

Hier nun aber zunächst unsere Gartentipps:

Zitruspflanzen im Juni umpflanzen

Haben Sie Zitruspflanzen wie Zitronen, Mandarinen oder Kumquats, können Sie diese im Juni umtopfen. Setzen Sie die Pflanzen vorsichtig in größere Töpfe, geben Sie Pflanzerde darauf und gießen Sie gut an. Die Pflanzen wachsen dann noch gut an und sind kräftig, wenn sie im Herbst in ihr Winterlager umziehen.

Weitere Informationen:

[Zitruspflanzen gießen – 4 wichtige Tipps](#)

[Kumquats – Eigenschaften, Pflege und Vermehrung der Zwergorange](#)

Fugen auf der Terrasse reinigen

Reinigen Sie die Fugen auf Ihrer Terrasse und befreien Sie sie von Moos und Unkraut. Dazu können Sie entweder einen Fugenkratzer benutzen oder aber Sie gießen kochendes Wasser in die Fugen. Das zerstört das Gewebe, woraufhin das Unkraut vertrocknet. Allerdings entfernen Sie so nicht die Wurzeln des Unkrauts.

Weitere Informationen:

[Terrasse reinigen fast ohne Chemie: Grünbelag & Co. natürlich entfernen](#)

[Terrassenbelag ausbessern oder erneuern?](#)

Schädlinge von Topfpflanzen fernhalten

Um Schädlinge von Topfpflanzen fernzuhalten, können Sie Leimringe um die Töpfe legen. Besser geeignet sind jedoch gelbe Fangtafeln. Sie helfen beispielsweise auch gegen Minierfliegen, weiße Fliegen, Blattläuse und Trauermücken. Von ÖKO-TEST mit "sehr gut" bewertet, wurden beispielsweise die Gelb-Sticker von Neudorff. Zudem ist es wichtig, dass Sie Käfer regelmäßig absammeln.

Bei einem stärkeren Befall können Sie die Blätter auch mit einer Wasser-Seifen-Mischung besprühen. Geben Sie dazu auf einen Liter Wasser etwa 20 Milliliter Flüssigseife und vermischen Sie die Lösung. Die Pflanzen dann im Abstand von zwei bis drei Tagen mehrfach mit der Seifenlauge einsprühen. Aber auch Nützlinge wie Gallwespen und Marienkäfer können helfen.

Weitere Informationen:

[Fliegen in der Blumenerde – So lassen sich Trauermücken bekämpfen](#)

[Schonende Schädlingsbekämpfung mit Nützlingen – So locken Sie Nutzinsekten erfolgreich an](#)

Pilzkrankheiten in den Griff bekommen

In feuchtwarmen Sommermonaten haben Pilzkrankheiten Hochkonjunktur. Vor allem Rosen leiden bei diesem Wetter an Mehltau. Hier helfen entweder Spritzmittel aus dem Gartenmarkt (das ist mein Favorit) oder natürliche Hausmittel wie ein Knoblauchsud.

Auch bei anderen Blumen treten gerne Pilzkrankheiten auf. Entfernen Sie befallene Blätter und Blüten und spritzen Sie auch hier, wenn die Pflanzen stark befallen sind.

Weitere Informationen:

[Mehltau erkennen, bekämpfen und vorbeugen](#)

[Rosenkrankheiten – Ursachen, Schadbilder und Bekämpfung](#)

Jetzt das Gewächshaus immer gut belüften

Denken Sie an heißen Tagen daran, für eine gute Belüftung im Gewächshaus zu sorgen. Vor allem in Glashäusern können die Pflanzen jetzt recht schnell verbrennen. Lassen Sie also die Türen offen und öffnen Sie die Dachfenster und Lüftungsklappen. Abends können Sie dann wieder alles schließen.

Weitere Informationen:

[Gewächshaus: Grundausstattung & nützliches Zubehör vorgestellt](#)

[Klima im Gewächshaus – 4 Tipps](#)

Und nun zur Einladung des Bildungszentrums zum Weltacker:

"Aus heutiger Sicht stehen weltweit jedem Menschen 2000qm zur Verfügung, auf denen alles wachsen muss, was benötigt wird. Gemeinsam erfahren wir, was alles auf dem Weltacker angebaut wird und was

jede:r Einzelne davon regelmäßig konsumiert. Der Flächenanspruch einzelner Produkte führt vor Augen, dass jede:r anhand des Konsums die Nutzung des eigenen Weltackers bestimmt. Denn derzeit nutzt jede:r Europäer:in weit mehr Fläche als diese 2000qm.

Wir begeben uns auf die Suche nach individuellen Lösungen, um die wertvolle Ressource Boden zu bewahren und um mit dem möglichen Ertrag gut auskommen zu können."

So die Analyse des Projektes "**Weltacker**", das von **Claudia Sacher** von der **Boku Wien** initiiert wurde.

Um dieses Thema anschaulich zu vertiefen, findet am

Freitag, dem 19. Juli 2024, 07:30 - 18:00 Uhr

eine Exkursion nach **Innsbruck** statt. Die Exkursion ist Teil des Projekts "Plastik", welches in Kooperation mit der Partnereinrichtung des Bildungszentrums, dem **Centre SocioCulturel Audrey Bartier** in Wimereux/ Frankreich durchgeführt wird.

Finanziert wird das Projekt aus Europäischen Fördermittel im Rahmen eines Erasmus+ Projekts.

Die Exkursion ist **kostenlos**, allerdings ist das **Zugticket** nach Innsbruck sowie die **Verpflegung** selbst zu bezahlen.

Treffpunkt: 19.07.2024 am Bhf Saalfelden um 7:30, um circa 18:00 werden wir wieder in Saalfelden ankommen.

Wer mitfahren möchte, kann sich unter bibliothek@bz-saalfelden.salzburg.at oder unter der Tel.-nr. 0 65 82 / 7 62 72 anmelden. S. auch beiliegende Beschreibung.

Mit lieben Gartengrüßen

Obst- und Gartenbauverein Saalfelden

Obfrau Anneliese Reifenstuhl

Gerling 12 - 5760 Saalfelden - Tel. 0677 630 275 44

ZVR-Nr. 357427048

[Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.](#)